
 
                                                                                       

 
 

Protokoll der Generalversammlung vom 5. März 2010 
19.00 bis 20.45, Restaurant Traube, Küttigen 
 
1. Begrüssung 
 
Thomas Kähr, scheidender Co-Präsident eröffnet die GV mit der Begrüssung der 
anwesenden Mitglieder zur 145. GV. Speziell empfängt er die präsenten 
Ehrenmitglieder Franz Blättler, Franz Hunziker und Hansruedi Nideröst. 
Ehrenmitglied Annemarie Fügli ist zurzeit im Spital und auf dem Weg der Genesung. 
TK wünscht ihr gute Genesung. Hansruedi Nideröst lässt eine Grusskarte für 
Annemarie Fügli zirkulieren, auf der alle Anwesenden unterschreiben.  
Gemäss Präsenzliste (Anhang) sind inkl. Vorstand 70 Sektionsmitglieder anwesend. 
Die GV wurde fristgerecht angekündigt und ist beschlussfähig. 
 
2. Wahl der Stimmenzähler und Tagespräsident 
 
2.1 Hansruedi Nideröst, Werner Stocker und Daniel Säuberli werden einstimmig 
gewählt.  
2.2 Thomas Fuhrer wird mit Applaus als Tagespräsident gewählt. 
 
3. Genehmigung der Traktandenliste 
 
Die Traktandenliste wird ohne Gegenstimme angenommen. 
 
4. Protokoll der Generalversammlung vom 6. März 2009 
 
Das Protokoll lag seit 18.30 im Saal zur Einsicht auf. 
Das Protokoll wurde nicht verlesen. 
Es wurden keine Änderungsanträge vorgeschlagen. 
TK dankt dem Verfasser Max Hirsbrunner. 
Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 
 
5. Rückblick auf das Clubjahr 2009 / Genehmigung der Jahresberichte 2009, 
siehe Rote Karte 
 
5.1 Allgemeines Ein zusammenfassender Jahresbericht des Präsidiums wurde in 
der RK 2, 2010 veröffentlicht. 
Ergänzende Berichte der einzelnen Untergruppen liegen seit 18.30 im Lokal auf und 
konnten eingesehen werden 
Es wurden keine Berichte verlesen. 
Peter Demuth regt an, dass in der Tourenstatistik in Zukunft die Rubrik Benutzung 
von öV. bei allen Tourengruppen geführt wird.  



Die Jahresberichte werden ohne Gegenstimme angenommen. 
 
5.2 Kommentare des Präsidiums zum Clubjahr 2009 
 
- Das Clubjahr war wiederum reich an Veranstaltungen. 
- 406 Touren waren geplant, davon wurden 346 durchgeführt (86%) mit 4'213 
Teilnehmern 
- Beliebte Monatsversammlungen und Höcks mit 20 – 60 Teilnehmern. 
- TK dankt allen Tourenleitern, Kursleitern und übrigen Organisatoren von Anlässen. 
Er unterstreicht seinen Dank mit den Attributen unfallfrei, uneigennützig und 
kompetent. 
- Ebenfalls erfreulich ist die Entwicklung des Mitgliederbestandes. Die Sektion 
verzeichnete einen Zuwachs gegenüber dem Vorjahr von 1717 auf 1876 Mitglieder 
was 7.5% entspricht. 
- Dank für die brillante Organisation des Jahresfestes an Angela Semeraro, Daniel 
Strub und Team. Dieses Jahr wird Christop Jäggi das Fest in der Auenhalle in Rohr 
organisieren.  
- Unsere Chelenalphütte hatte ebenfalls ein gutes Ergebnis mit 1801 
Übernachtungen; Dank an Rusina und Roman. 
- Unser  MAG-Stand ist wie jedes Jahr ein Publikumsmagnet. Dank an Vreni Köpfli, 
Hanspeter Gamma und Heinz Hossli für die vortreffliche Organisation. 
- TK fordert die neuen Tourenleiter auf, sich vorzustellen – keine anwesend.  
 
6. Jahresrechnung 2009 
 
- Die Jahresrechnung mit Kommentar des Kassiers wurde in der RK 2/2010 
veröffentlicht. 
- Der Kassier Hansruedi Lüscher erklärt noch kurz die wesentlichsten Veränderungen 
der Jahresrechnung gegenüber dem Vorjahr und stellt ein sehr gutes Jahresergebnis 
fest. 
- Hansruedi Lüscher verdankt die 133 Spenden, welche zusammen Fr. 10'663.95 
ausmachen, ohne die Spender beim Namen zu nennen. 
- HRL stellt fest, dass ebenfalls die Abrechnung der Chelenalphütte positiv ausfiel. 
 
7. Revisorenbericht / Genehmigung Jahresrechnung 2009 
 
- Luzia Hort verliest den Revisorenbericht, den sie zusammen mit  Chistian Moser 
erstellt hat. 
- Dank an die Revisoren für Ihre Arbeit.  
- Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen. 
- Dank an Hansruedi Lüscher für seine stets gewissenhafte und fachmännische 
Kassierarbeit. 
 
8. Ausblick auf das Clubjahr 2010 
 
- TK verweist auf Touren und Veranstaltungs-Termine 2010, welche im 
Tourenprogramm, in der Roten Karte und auf unserer Homepage veröffentlicht 
werden.  
- Das Jahresfest wird am Samstag 20. November in der Auenhalle Aarau/Rohr 
stattfinden.  
 



9. Chelenalphütte / Energieversorgung 
 
- Christoph Liebetrau ist an der Erarbeitung eines Konzeptes für eine erneuerte 

Energieversorgung der Hütte. 
- Da der Gletscher oberhalb der Hütte immer stärker abschmilzt steht weniger 

Wasser für die Turbine zur Verfügung. Eine neue Mikroturbine, welche mit 
weniger Wasser betrieben werden kann soll die Stromversorgung im Sommer 
sicherstellen. 

- Die Fotovoltaikanlage ist veraltet und kann die Energieversorgung im Winter nicht 
mehr gewährleisten. Abhilfe soll eine neue Solaranlage schaffen. 

- Die Gesamtkosten werden auf ca. Fr. 60'000.- geschätzt. 
- Dank an CL für seine unermüdliche und selbständige Arbeit. 
 
10. Budget 2010 
 
- Hansruedi Lüscher erläutert kurz das Budget. 
- Eine Rückstellung von Fr. 30'000.- wird für die Chelenalphütte eingeplant.  
- Das Budget wird ohne Gegenstimme angenommen. 
 
11. Wahlen 
 
11.1 Präsidium 
- Die Wahl wird durch den Tagespräsidenten Thomas Fuhrer umsichtig und mit 
blumigen Worten geleitet. 
- Vreni Köpfli und Edi Heiz werden durch Akklamation wiedergewählt. Das Präsidium 
wird zukünftig als Zweiergremium geleitet. Thomas Kähr tritt als Co-Präsident auf 
diese GV zurück.  
 
11.2 Vorstand 
 
- Peter Demuth wird als neuer Abgeordneter der Umweltkommission im Vorstand 
vorgeschlagen.  
- Andreas Stehli soll das Ressort KiBe neu im Vorstand repräsentieren. Beide 
werden mit Beifall gewählt.  
- Mit der Wahl dieser zwei neuen Mitglieder sind alle Kommissionen im Vorstand 
vertreten und der nicht statutenkonforme Zustand ist beseitigt. Ebenfalls ist die 
Anzahl der Vorstandsmitglieder den Statuten entsprechend.  
- Die neuen Vorstandsmitglieder werden mit grossem Applaus gewählt. 
- Peter Demuth und Andreas Stehli stellen sich der GV persönlich vor. 
- Die restlichen Vorstandsmitglieder und Revisoren werden erst an der nächsten GV 
(im Zweijahresturnus) wieder gewählt. 
 
12. Anträge 
 
Dem Vorstand sind keine Anträge eingereicht worden. 
 
13. Tourenbesprechungen März 2010 
 
Die anwesenden Tourenleiter Yvonne Stocker und Franz Blättler stellen ihre Touren 
vor. 
 



14. Verschiedenes und Umfrage 
 
- Pascale Meier wird geehrt für vier Jahre Arbeit als KiBe-Chefin. PM wird auch in 

Zukunft als KiBe-Leiterin tätig bleiben. 
- Beni Meichtry wird geehrt für sechs Jahre Arbeit  als Mitglied der 

Tourenkommission. BM hat sich seit vielen Jahren als unermüdlicher Helfer an 
Veranstaltungen und als Tourenleiter für die Sektion eingesetzt.  

- Ex-Sektionspräsident Max Hirsbrunner verabschiedet den scheidenden Co-
Präsidenten Thomas Kähr. TK war seit 7 Jahren Mitglied im Präsidium und hat in 
dieser Zeit unsere Sektion mit seinem Wirken geprägt. Redegewandte und 
originelle Präsentation der Jahresfeste, Mithilfe bei der Geburt des Kraftreaktors 
in Lenzburg, Umbau der Chelenalphütte und deren Finanzierung, Teilnahme an 
Clubtouren als gewiegter und unterhaltsamer Universalbergsteiger sind seine 
markantesten Auftritte in der Sektion. Thomas, wir danken Dir für Deinen Einsatz 
und Deine sympathische Art und hoffen, dass Du der Sektion noch lange als 
Mitglied erhalten bleibst.  

- Edi  Heiz  stellt  das  Projekt   „Regionalzentrum für Sportklettern Aargau-Solothurn“  
vor. Regionalzentren sind Vereine welche direkt dem Zentralverband des SAC 
unterstehen. Im Moment bestehen neun Regionalzentren in der Schweiz. Im RZ 
sollen besonders talentierte jugendliche Sportkletternde in Trainingsgruppen 
betreut werden. Breitensport und Besuch von nationalen Wettkämpfen sind die 
Ziele des Trainings. Diese Trainingsgruppen bestehen bereits und werden von 
unseren sektionseigenen Trainern Dominik Egloff und Franco Patané geleitet. Die 
Gründung des Regionalzentrums steht im Frühling bevor mit Unterstützung des 
Chefs Leistungssport des SAC Zentralverbandes. Finanzielle Unterstützung erhält 
der Verein durch den Zentralverband, J+S-Subventionen, Beiträge der 
Kaderathleten, Kletterhallen, Sektionen der Region, Sponsoren und Gönner. An 
der nächsten GV werden wir den Mitgliedern ein Patronat für das 
Regionalzentrum AG-SO vorschlagen, welches mit einem jährlichen finanziellen 
Beitrag verbunden ist.  

- Die Umweltkommission unter der Leitung von Peter Demuth hat Kathrin 
Schulthess und Tobias Buser als neue Mitglieder finden können, dies nach dem 
Rücktritt von Samuel Cornaz. SC hat zehn Jahre für die Umweltkommission 
gearbeitet und hat die Umweltseite für die Homepage  gestaltet. Samuel möchte 
sich nun vermehrt dem FaBe widmen. Herzlichen Dank an Samuel. 

 
Aarau, 7. März 2010 
 
Für das Protokoll :     Für das Präsidium: 
Edi Heiz       Vreni Köpfli 
 
 


